

PRONÓSTICO DE COSECHA FRUTÍCOLA 2012/2013

RESUMEN RESULTADOS GENERALES

La presente cosecha contempla un total de 665.106 toneladas de frutas frescas, lo que la convierte en la mayor de los últimos 5 años, donde solo la manzana registra un volumen estimado menor al del año anterior.

Tabla 1: Superficie efectiva (ha) y producción estimada (tn) por temporadas en la provincia de Mendoza.

ESPECIE	2006/07		2007/08		2008/09		2009/10		2010/11		2011/12		2012/13	
	SUPERFICIE (ha.)	PRODUCCIÓN (t)												
DURAZNO INDUSTRIA	6.687	157.811	6.118	160.692	6.167	182.791	6.308	122.056	6.763	159.929	6.881	156.022	7.566	166.183
DURAZNO CONSUMO	4.456	77.872	4.456	63.813	S/D	S/D	4.456	47.486	4.553	81.525	5.228	81.290	5.500	100.703
CIRUELA INDUSTRIA	8.307	110.711	9.637	100.551	9.947	202.870	10.656	48.547	11.751	138.512	11.946	50.611	13.815	211.103
CIRUELA CONSUMO	3.367	36.300	3.367	28.563	S/D	S/D	3.367	16.074	1.902	28.160	2.008	24.418	2.018	33.295
PERA	4.349	110.856	3.980	105.278	3.924	120.958	3.927	66.177	4.288	98.673	4.340	88.166	4.135	86.971
MANZANA	4.189	99.982	4.189	69.121	S/D	S/D	4.189	91.763	3.167	85.580	3.012	85.396	2.981	69.692
TOTAL	31.355	593.532	31.747	528.019	20.038	506.619	32.901	392.103	32.424	635.046	33.415	531.929	36.015	667.946

A continuación se analiza cada especie por separado:

- **Durazno para industria**

Se puede ver claramente que la producción estimada de durazno para industria ha sufrido un aumento en comparación a la temporada pasada, registrando un aumento del 6%. Sin embargo, respecto a la superficie efectiva también se ha registrado un aumento del 9%, resultando un rendimiento promedio para la provincia de Mendoza de 22 tn/ha ligeramente inferior al promedio de la temporada anterior.

Cuando se regionaliza el análisis comparativo, se puede apreciar una disminución en el volumen estimado de cosecha de duraznos para industria, en el Valle de Uco, el cual baja de 86.697 toneladas en 2012 a 78.294 en 2013; y en el oasis Norte donde disminuyen 900 toneladas la cantidad estimada para el presente año (8.608 tn) respecto de lo estimado en 2012 (9.706 tn).

En el oasis Este y Sur se registran aumentos esperados de la producción estimada para el presente año de 10.000 tn aproximadamente en cada uno. En el caso del oasis Este, el aumento de la producción se explica fundamentalmente por una muy mala cosecha el año previó causada por heladas tardías, mientras que en el oasis Sur, el aumento de la producción es debido exclusivamente a la entrada en producción de nueva superficie efectiva (400 hectáreas). De hecho, al analizar el rendimiento promedio en el oasis Sur se pueden observar valores muy similares entre 2012 y 2013.

Cabe aclarar que la estimación del año 2012 registro un error del 4% respecto de lo realmente cosechado, de acuerdo a lo declarado por la Dirección de Industrias de la Provincia y del 3% a lo declarado por la Cámara de la Fruta Industrializada

- **Ciruela para industria**

En este caso cabe aclarar que, por tratarse de un frutal que anualmente adolece de una fuerte caída de frutos en el mes de diciembre, se realizan dos estimaciones, la primera, que se incluye en el presente informe, y un ajuste en el mes de enero.

La ciruela para industria registro un importante crecimiento, constituyéndose en un record histórico para la Provincia, que duplica la estimación del año previo para este mismo momento, y que cuadruplica a la estimación realizada en enero de 2012.

Este importante aumento se debe fundamentalmente a dos razones: en primer lugar la baja cosecha del año previo (cuando se compara la presente cosecha con la de la 2011 el aumento es de 52%), y en segundo lugar, a la entrada en producción de importantes superficies productivas (más de 1.800 hectáreas se incorporaron en 2013).

Finalmente es necesario mencionar que se realizará este año, un muestreo a cosecha, para esta especie, a los efectos de ajustar y validar metodología.

- Durazno y ciruela consumo en fresco

La producción estimada de durazno para consumo en fresco en la provincia de Mendoza es mayor que la estimada para la temporada precedente (al igual que lo registrado en el resto de los frutales de carozo estimados), registrando un aumento de alrededor del 20 %. La superficie efectiva presenta un incremento de poca magnitud, resultando el rendimiento promedio para la provincia de Mendoza mayor que el anterior, de alrededor de 18 tn/ha.

El incremento de este tipo de producción se debe principalmente a lo estimado para el oasis Este, resultando en el resto de los oasis valores semejantes a los de la temporada anterior.

La ciruela para consumo en fresco presenta un aumento estimado en 36% respecto de la temporada anterior, con aumentos en todos los oasis productivos de los rendimientos esperados.

- Pera y Manzana

Tanto los valores de superficie efectiva como de producción estimada, para la pera, se han mantenido semejantes a los de la temporada precedente, registrándose una pequeña disminución en la superficie efectiva y en la producción estimada.

Los valores registrados en la presente temporada, se deben a una disminución de la producción en el oasis Valle de Uco y a un aumento en el oasis Sur, pasando el porcentaje de producción de pera en el valle de Uco de 57% a 54% y en el Sur de 33% a 37%.

La producción estimada para la manzana presenta valores menores respecto de los resultados de la temporada precedente (19% inferior). Los valores de superficie efectiva presentan una pequeña disminución, por lo cual los rendimientos promedio han disminuido, pasando de 28,3 tn/ha a solo 23,4 tn/ha.